El Universal Sección: Mujeres 2022-03-08 04:13:41

768 cm2

Página: 4 \$85,977.54

1/3

Sheinbaum, cientifica al frente de la CDMX

Tras enfrentar cuatro olas de Covid-19, la jefa de Gobierno **apuesta por la vacunación y reactivación económica**, sin dejar de lado su plan de obra pública durante 2022

Texto: SALVADOR CORONA

-metropoli@eluniversal.com.mx

Fotografía: GERMÁN ESPINOSA

ientífica, feminista y defensora de los derechos humanos es como se define Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Es una de las mujeres a las que se le debe dar seguimiento este 2022, en el marco del Día Internacional de la Mujer, ya que hará frente a los retos de la pandemia de Covid-19, desde la vacunación hasta la reactivación económica, pero al mismo tiempo, debe mantener su ambicioso plan en obra pública para los más de 8 millones de habitantes, más los visitantes diarios de la metrópoli.

Exigente y enfocada en su trabajo es como la describen algunos de sus colaboradores. Sheinbaum Pardo es la primera jefa de Gobierno electa en la capital del país (2018-2024), y desde que lidera la Ciudad ha combinado la ciencia, la academia y la política, definiendo su administración como un gobierno de innovación y derechos que va de la mano con la política pública que impulsa el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

La mandataria capitalina, hija de un químico y una bióloga, quienes migraron a México desde Lituania y Bulgaria, estudió Física en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ası como una maestria y doctorado en Ingeniería en Energía. Hizo una estancia académica en el Lawrence Berkeley National Laboratory, de la Universidad de California, Estados Unidos.

A la política y al servicio público entró en el año 2000, cuando Andrés Manuel López Obrador era jefe de Gobierno en la Ciudad de México, ya que fue llamada para dirigir la Secretaría de Medio Ambiente.

Coordinó la construcción de obras destacadas como el segundo piso del Periférico y la Línea 1 del Metrobús, ciclopistas, la reforestación en zonas urbanas y el reacondicionamiento del Bosque de Chapultepec.

Pero tras la renuncia de López Obrador para preparar su primera candidatura presidencial en 2005, Sheinbaum Pardo lo siguió a fin de sumarse como vocera del equipo de campaña del exjefe de Gobierno local.

Doctora, llamada así por su equipo de trabajo, nunca dejó de lado la academia y su pasión por el medio ambiente, ya que ha sido reconocida a nivel internacional por sus trabajos en física y energía.

En 2007 formó parte del equipo que obtuvo el Premio Nobel de la Paz que realizó un estudio sobre el cambio climático. Fue coautora del capítulo Industria del informe Mitigación del Cambio Climático.

Tras años de lucha con López

Obrador, en 2014 renunció al PRD luego de 25 años de militancia, para unirse al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), partido creado por el actual Presidente de México para concentrar a simpatizantes y así vertebrar su plataforma política.

Un año más tarde, Morena ganó cinco de las 16 alcaldías, y Sheinbaum logró obtener la jefatura delegacional en Tlalpan, de 2015 a diciembre de 2017, donde implementó su programa insignia de ciberescuelas.

Posteriormente, Sheinbaum Pardo anunció su precandidatura a la jefatura del Gobierno capitalino y lideró las encuestas internas de Morena frente a Martí Batres, quien era presidente de Morena local y ahora es su secretario de Gobierno; Ricardo Monreal, el entonces el jefe delegacional de Cuauhtémoc y actual líder de la bancada de Morena en el Senado de la República, y Mario Delgado, entonces senador y hoy presidente nacional de Morena.

El 1 de julio de 2018 ganó la





elección a la jefatura de Gobierno por Morena, luego de seis titulares consecutivos del PRD, con 47% de los sufragios.

"Lo primero que haremos es acabar con los abusos. A partir de ahora se restablece la democracia y la libertad política, nunca más ejerceremos o permitiremos la persecución y la violencia directa o simulada por pensar y actuar de forma distinta de quien gobierna", aseveró Sheinbaum Pardo el 5 de diciembre de 2018, durante su toma de protesta en el Congreso capitalino.

En los últimos tres años, la jefa de Gobierno ha aplicado una estrategia para abatir la inseguridad en la capital, la cual, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la fiscalía capitalina, permite que los delitos de alto impacto vavan a la baja.

Si bien los esfuerzos se han concentrado en hacer frente a la pandemia de Covid-19 que se vive a escala mundial, no ha dejado sus planes a un lado, ya que ha implementado programas sociales para niños y avances en obra pública, entre ellos los llamados Pilares, que incluven las ciberescuelas.

Así como el programa Mi Beca para Empezar, el cual buscará sea plasmado en la Constitución Política de la Ciudad de México.

El presidente Andrés Manuel López Obrador se ha expresado positivamente sobre Sheinbaum y su papel al frente del Gobierno de la Ciudad de México.

Incluso, el pasado 5 de julio de 2021, el Ejecutivo federal nombró a los presidenciales que podrían dar seguimiento a su proyecto de nación, y entre ellos incluyó a Sheinbaum.

Ella se ha mantenido reservada en el tema de la sucesión presidencial, debido a que, ha declarado, se encuentra concentrada en la Ciudad de México, la cual, señala, aún enfrenta la pandemia de Covid-19 y porque tiene proyectos por concluir, como el Trolebús Elevado, la modernización del Metro y la atención a escuelas.

La jefa de Gobierno ha emprendido giras por diversos estados de la República para acudir a las tomas de protesta de gobernadores y gobernadoras de Morena. En el arranque de este 2022 ha suscrito convenios de colaboración para compartir políticas de simplificación de trámites con mandatarios estatales.

Uno de los mayores desafíos ha sido el manejo de la crisis sanitaria. No obstante, por casi dos años ha impulsado políticas públicas para la reactivación económica por la pérdida de empleos, la cual ha sido una de las mayores secuelas. ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México



A partir de ahora se restablece la democracia y la libertad política, nunca más ejerceremos o permitiremos la persecución"



El Universal Sección: Mujeres 2022-03-08 04:13:41

768 cm2

Página: 4 \$85,977.54

3/3



En 5

Estudió Física en la UNAM, una maestría y doctorado.

Formó parte del equipo que obtuvo el Premio Nobel de la Paz por un estudio sobre cambio climático.

Coordinó la construcción del segundo piso del Periférico y L1 del MB.

Fue vocera de campaña de AMLO.

En 2018 ganó la jefatura de Gobierno.

